

Aktien fair bewertet

Wirtschaftswissenschaftler Max Otte bei André Bittner

Paderborn (VV/in). Geldanlagen werden so gering verzinst, dass sie defacto wegen der Inflationsrate am Jahresende drei Prozent weniger wert sind als zu Beginn.

Angesichts dieser »schleichenden Enteignung« rät Prof. Max Otte von Investitionen in Staatsanleihen derzeit ab. Es gebe weitaus attraktivere Anlagen. Dazu gehörten Unternehmensanleihen, sofern sie solide verzinst würden. Gefragt, ob Staatsanleihen wenigstens sicher, bejahte Otte. Er erwartet nicht, dass Schuldenschnitte wie zuletzt in Zypern Schule machen. Der bekannte Wirtschaftswissenschaftler, der die Weltfinanzkrise zwei Jahre vor ihrem

Ausbruch in einem Buch angekündigt hat, sprach auf Einladung der Paderborner Firma André Bittner vor etwa 120 interessierten Gästen im Flughafen Paderborn-Lippstadt. Das Unternehmen feiert in diesen Tagen 20-jähriges Jubiläum. Vor der öffentlichen Veranstaltung stand Otte einem Dutzend Kunden Bittners auch persönlich Rede und Antwort. Dem Unternehmen nach wird er künftig in Kooperation mit Bittner einen Teil der Kundengelder managen.

Otte erwartet in absehbarer Zeit keine große Währungsreform in Europa. Die Anleger sollten sich darauf einstellen, dass Maßnahmen in kleinen Schritten durchgeführt würden. Die Staaten hätten sich mit der Niedrigzinspolitik der Europäischen Zentralbank eingerichtet und ihre Proble-

me deutlich verringert.

Gefragt nach seiner Einschätzung des derzeitigen Börsenstands erklärte der Anlagenexperte, dass die Unternehmen bei einem Dax-Stand zwischen 8000 und 8600 Punkten fair bewertet seien. Die Unternehmensgewinne seien im Vergleich etwa zum Jahr 2000, als der Aktienindex schon einmal ähnliche Höhen erreichte, deutlich gestiegen.

Gefragt nach dem Stellenwert von Gold erneuerte Otte seine schon im Interview mit dieser Zeitung geäußerte Auffassung, dass das Edelmetall als Mittel zur Krisenabsicherung in einem größeren Portfolio berücksichtigt werden sollte. Trotz des jüngsten Rückgangs habe sich der Goldpreis noch immer im Vergleich zu seinem Tief 2002 verfünffacht.



Etwa 120 Anleger wollten wissen, wie Max Otte (rechts) die Finanzmärkte einschätzt. André Bittner lud zur Veranstaltung aus Anlass des 20-jährigen Firmenjubiläums ein. Foto: Jörn Hannemann